

Le centre de réadaptation Les Herbiers poursuit son développement



Après avoir remporté plusieurs appels à projet, l'établissement a pu acquérir des appareils très modernes. Le Bulletin



L'établissement s'est doté d'appareils de dernière génération. Le Bulletin

e Centre régional de médecine physique et de réadaptation de Bois-Guillaume Les Herbiers, a présenté aux élus son projet de réhabilitation et d'agrandissement, lundi 21 novembre.

?BOIS-GUILLAUME

Les Herbiers, un nom qui parle aux Normands. Référence régionale, le CRMPR (Centre régional de médecine physique et de réadaptation) est

spécialisé dans l'accompagnement et le réapprentissage de la vie des patients qui souffrent de pathologies neurologiques, d'affections de l'appareil locomoteur, d'affections cardiaques et d'amputations, notamment à la suite d'accidents de la route. Certifié Hautes qualités de soins, l'établissement appartient à l'UGECAM Normandie, organisme de l'Assurance maladie.



Le médecin rééducateur Yohann Delarue a présenté aux élus les derniers investissements réalisés aux Herbiers, à Bois-Guillaume. Le Bulletin

Sur un plateau de 4 000 m2 pour rééduquer, réadapter et réinsérer, 230 professionnels, dont 180 soignants, assurent environ 40 000 journées annuelles complètes. C'est pourquoi, depuis 2019, L'établissement Les Herbiers s'est lancé dans un projet médical ambitieux pour 20202025. Le centre a remporté plusieurs appels à projet, comme en 2019 où 299 000 euros ont permis d'acquérir un simulateur de conduite, un dispositif d'endermologie et trois tablettes de

communication à commande culaire, d'équiper dix chambres n domotique et d'installer des ails de transfert. Autre appel projet, une fois encore rem-orté, en 2021, qui a permis, râce à la somme de 270 000 uros, d'acheter un exosque-ette des membres supérieurs, es prothèses myoélectriques, n dispositif de miroir thérapie VS3 et de rééducation de réa-ité virtuelle Kiné quantum, une lateforme de posture pétrie et lateau d'équilibration, un hand-ike, tricycle et vélo.

Mais la modernisation doit encore aller plus loin pour le confort des patients et du personnel soignant. Ainsi pour 2022, des appels à projet et des demandes de mécénat sont lancées pour la somme de 566 000 euros. C'est pour faire ce bilan que le lundi 21 novembre, Régis Gaudard le directeur a invité des élus locaux dont la députée Annie Vidal, le conseiller régional Jonas Haddad, le maire de Bois-Guillaume Théo Pérez, des représentants de patients, les médecins et les personnels, pour une visite du CRMPR sous la conduite du docteur Yohanna Delarue et du professeur Éric Vérin.

Vers une modernisation globale

Cette journée était aussi le bon moment pour présenter le projet de modernisation de l'ensemble des bâtiments, dont le taux de vétusté est estimé à 86% et la réhabilitation est possible. Le coût de cette opération est estimé à 20 millions d'euros. L'étude a été confiée au CAUE 76 (Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement), à Alterea Ingénierie et au programmiste Embase. Le calendrier prévisionnel prévoit la réhabilitation des unités d'hébergement en hospitalisation complète et les travaux d'isolation thermique pour la phase 1. Puis, pour la phase 2, des travaux seront menés pour la réhabilitation et le réagencement des plateaux techniques et des espaces communs, l'extension du restaurant du personnel, la construction d'une terrasse sur pilotis, la création d'un gymnase ainsi que l'agrandissement de l'ancien et l'amélioration de la gestion des flux internes des patients et des visiteurs. Le financement est envisagé via un accompagnement par le Ségur de l'investissement, l'accompagnement par les collectivités locales, des mécènes privés et un emprunt partiel auprès de la CNAM (Caisse nationale d'Assurance Maladie).

